

dem Besitz von Atomwaffen aufgibt, bringen wir in der gegenwärtigen Situation das einheitliche Interesse aller sozialistischen und nichtsozialistischen Länder zum Ausdruck. Das neue Bonner Regime kann dem durch keinerlei Taktik oder durchsichtige Manöver ausweichen.

Unsere Partei und unsere Regierung werden von dem Bestreben geleitet, einen Beitrag zur Festigung des Friedens und der Sicherheit Europas und zur Erreichung der in der Bukarester Erklärung festgelegten Ziele zu leisten.

Das Zentralkomitee der Ungarischen Sozialistischen Arbeiterpartei mißt der auf der Tagesordnung stehenden Beratung der europäischen Bruderparteien große Bedeutung bei und unterstützt diese. (Beifall.)

Die Arbeiterklasse und ihre Parteien — in allererster Linie die Kommunistische Partei der Sowjetunion und das heldenhafte Sowjetvolk — brachten im Kampf gegen den Hitlerfaschismus die größten Opfer und mußten infolge Fehlens eines Sicherheitssystems das meiste Leid erdulden. Deshalb ist es das moralische Recht und die Pflicht der Bruderparteien, die Initiative für die Schaffung des Friedens und der Sicherheit in Europa zu ergreifen und alle notwendigen Schritte einzuleiten. Wir sind überzeugt, daß die gemeinsam festgelegten Aufgaben, das aufeinander abgestimmte Auftreten bei der Aktivierung der Völker Europas eine große Rolle spielen.

Im Interesse der Erhaltung der europäischen Sicherheit und des Friedens der Welt sind wir für eine Annäherung, für eine fruchtbringende wirtschaftliche und kulturelle Zusammenarbeit zwischen Ländern mit verschiedener Gesellschaftsordnung und für die Leninsche Theorie der friedlichen Koexistenz. Es ist unsere Überzeugung, daß dies unseren gemeinsamen Interessen und unseren sozialistischen Zielen dient.

Genossen! Die Nachrichten aus Vietnam über die Ausweitung der amerikanischen Aggression erfüllen unsere Werktätigen mit Empörung. Vor den Völkern der Welt entlarvte sich in der letzten Zeit wiederholt die Heuchelei und Heimtücke der amerikanischen Imperialisten. Die führenden Kreise der USA wiesen nicht nur den Aufruf der Demokratischen Republik Vietnam zurück, wonach die Aggressoren die Bombardierung der Demokratischen Republik Vietnam bedingungslos einstellen sollen, um somit den Weg für friedliche Verhandlungen zu öffnen, sondern verstärkten ihre militärischen Aktionen, die Vernichtung und großes Leid verursachen.

Diese Tatsachen beseitigen endgültig alle Illusionen über den angeblichen Friedenswillen und die Glaubwürdigkeit der herrschenden Kreise der Vereinigten Staaten. Der heldenhafte Kampf des vietnamesischen Volkes, die